
«Минздравовский общак»

Экс-заместитель министра здраво-
охранения Асланбек Майрамукаев с 
августа прошлого лета находится под 
стражей. Он фигурант сразу двух уго-
ловных дел: взяточничество (15 млн 
руб.) за поставку медоборудования и 
мошенничество – тоже при поставках 
медоборудования (сумма ущерба
16 млн руб.). «Следствие установило, 
что в ведомстве Беняна получение 
«откатов» было поставлено на поток. 
При обысках в банковской ячейке 
обнаружен минздравовский «общак», 
где хранилось почти 60 млн в рублях», 
– сообщает Александр Хинштейн.
Кстати, обыски в августе прошлого 

года прошли и в «скромном» жилище 
самого министра в поселке Усть-Ки-
нельском. У Беняна тоже были найде-
ны деньги – 3 млн рублей в рублях и 
валюте, но меченых купюр в тайниках 
– внутри камина и в Библии – не ока-
залось. Из-за недостатка улик Бенян 
был отпущен, ну а мы узнали: раз ми-
нистр хранит деньги в тайнике внутри 
Библии, значит, он человек верующий.
Но вернемся к Асланбеку Майраму-

каеву. На должность руководителя де-
партамента фармации, медицинского 
и материально-технического обеспе-
чения минздрава Самарской области 

он был назначен весной 2021 года. 
Назначен несмотря на то, что являет-
ся выпускником Северо-Кавказского 
горно-металлургического института! 
Ранее Майрамукаев возглавлял в 
минздраве департамент информати-
зации, организационной деятельности 
и лицензирования, с его образованием 
это было нормально. Предшественник 
Майрамукаева на посту департамента 
фармации Мерген Бадма-Гаряев хотя 
бы имел медицинское образование. 
Как и положено по регламенту.

Когда при поставках медицинского 
оборудования в больницы и поликли-
ники заводятся дела за взятки и мо-
шенничество, то, кажется, становится 
понятно, почему в регионе недоступ-
ны бесплатно такие обследования, 
как УЗИ, ЭХО-кардиограмма, МРТ. А 
может, деньги тех, кто не дождался 
долгой очереди на бесплатные обсле-
дования и сделал их платно, как раз и 
составляют часть «минздравовского 
общака»?..
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Давно собирался посчитать чи-
новников нашего региона, которые 
осуждены или находятся под след-
ствием, а также отстранены от 
государственной должности в связи 
с утратой доверия. Но после ареста 
Кудряшова всё как-то не находилось 
серьезного инфоповода. И вот по-
жалуйста – 20 марта 2024-го губер-
натор Самарской области Дмитрий 
Азаров переназначил на должность 
министра здравоохранения Армена 
Беняна, несмотря на череду корруп-
ционных скандалов. С министер-
ства здравоохранения, значит, и 
начнем. Хинштейн * нам в помощь. 
(* Александр Хинштейн – депутат 
Государственной Думы от Самар-
ской области, инициировавший 
антикоррупционные расследования 
и уголовные дела относительно 
большого числа крупных самарских 
чиновников.)

ПОШЛИ ПОСАДКИ

(Продолжение на cтр. 6, 7)

12 апреля 1961 года Юрий Гагарин совершил один виток 
вокруг Земли за 1 час 48 минут и открыл человечеству 
путь к покорению вселенной. Этому великому событию 
предшествовали годы упорного, напряженного труда 
советских инженеров, конструкторов, испытателей. Весь 
мир был поражен величием советской науки, патриотизмом 
ученых, мужеством и героизмом первооткрывателей, 
которые своим трудом и талантом сумели воплотить в 
жизнь фантастическую мечту людей.
Мы помним свою историю и гордимся своими героями! 

Пусть славное прошлое нашей страны станет не только 
предметом общей гордости, но и залогом дальнейших 
открытий и достижений. 
В этот праздничный день желаю вам реализации самых 
смелых планов, крепкого здоровья, благополучия, новых 
успехов в труде во славу нашей Родины!

Первый секретарь Самарского обкома КПРФ,
заместитель председателя Самарской Губернской Думы

АЛЕКСЕЙ ЛЕСКИН



С докладом по ним вы-
ступил Первый секретарь 
Самарского обкома КПРФ 
Алексей Лескин. Алексей 
Владимирович рассказал о 
текущем положении наше-
го общества и политике пар-
тии в современных условиях, 
а также о работе региональ-
ного отделения КПРФ на 

прошедших выборах: о рас-
пространении агитационных 
материалов, участии в теле-
визионных и радиодебатах, 
работе членов избиратель-
ных комиссий и наблюдате-
лей.

В прениях к докладу вы-
ступили руководитель шта-
ба протестных действий Са-
марской области, Первый 
секретарь Центрального 
райкома КПРФ Степан Фи-
латов, секретарь по инфор-
мационно -аналитической 
работе регионального отде-
ления Сергей Арсеньев, Пер-
вый секретарь Камышлин-
ского РК КПРФ Мухаммат 
Фатхутдинов, секретарь по 
идеологии Автозаводского РК 
КПРФ Алексей Краснов, вто-
рой секретарь Нефтегорского 
ГРК КПРФ Надежда Гордее-
ва и руководитель Самарско-
го регионального отделения 
ВЖС «Надежда России» Али-
на Бакаева.
Затем участники пленума 

подключились к «Общерос-
сийскому открытому партий-
ному собранию» в формате 
ВКС. На конференции высту-
пил Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе ФС 
РФ Геннадий Зюганов.
По всем вопросам повестки 

дня были приняты соответ-
ствующие постановления.

vk.com/samkprf

– Уважаемые коллеги, за-
конопроект, который я се-
годня представляю, про-
должает нашу работу по 
упрощению возвращения 
наших соотечественников 
из-за рубежа в Россию. Он 
не касается мигрантов. Ка-
сается именно такой катего-
рии наших соотечественни-
ков, которую мы называли 
репатриантами. Речь идет 
о тех самых 30 миллионах 
наших соотечественников, 
которые в одночасье при 
распаде Советского Союза 
оказались в другой стране. 
Для желающих вернуться в 
Россию уже больше десяти 
лет действует Госпрограм-
ма переселения соотече-
ственников.
Мы давно говорили и 

здесь, и на других наших 
площадках о существующих проблемах этой программы. Кое-что 
вместе удавалось решить. Но одну из главных задач нормативного 
закрепления института репатриации нам удалось достичь совсем 
недавно. Несколько месяцев тому назад, в ноябре 2023 года, вы-
шел указ Президента РФ, где федеральная госпрограмма допол-
нена этим положением о репатриантах.
Напомню, что в отличие от участников госпрограммы, которые 

обязаны соответствовать требованиям региона вселения по про-
фессии, репатриант может вселяться в любой регион Российской 
Федерации, не претендуя при этом на некоторые меры поддержки.
В развитие этого указа настоящим законопроектом предлагается 

выдавать в упрощенном порядке вид на жительство в России репа-
триантам и членам их семей так же, как это действует для других 
участников госпрограммы.
Предлагается расширить также перечень оснований для выдачи 

виз, включив в него решение о предоставлении статуса участника 
государственной программы либо члена его семьи.
Принятие этого законопроекта потребует издание соответству-

ющих нормативно-правовых актов, в связи с чем законопроектом 
предусмотрен отлагательный срок вступления в силу 90 дней. При-
нятие законопроекта создаст более справедливые условия для 
различных категорий соотечественников, желающих вернуться на 
свою Родину, в Россию. Прошу поддержать.

vk.com/samkprf

– Уважаемые товарищи,
мои друзья!

Сегодня мы проводим открытое 
партийное собрание, в котором 
участвуют все партийные органи-
зации нашей державы, от Саха-
лина до Калининграда, участвуют 
также наши союзники по патрио-
тическим силам. И я благодарю 
вас за очень дружную явку и пре-
красную организацию. С нами на 
связи и народные предприятия, и 
народные губернаторы, и народ-
ные депутаты, которых у нас по-
чти 12 тысяч человек.
Мы проводим это мероприятие 

в исключительно ответственное 
время, когда не только перед на-
шей страной, но и перед всем че-
ловечеством стал вопрос ребром: 
или социализм, социализация 
жизни на основе труда, дружбы и 
справедливости, или война и фа-
шизм. Все видят, как это происхо-
дит сегодня на братской Украине, 
где американцы и натовцы объ-
явили Русскому миру войну на 
полное уничтожение.
Хочу всем напомнить, что в вой-

не с нацизмом и фашизмом по-
беждали только коммунисты. И 
коммунисты по-прежнему идут 
впереди в борьбе с этим вселен-
ским злом, которое проросло се-
годня в Европе и снова грозит 
миру большим пожаром.
Как это происходит, в том числе 

и в ходе террористической войны, 
мы уже видели. Ведь в «Крокус 
Сити» произошел не просто тер-
акт. Это было массовое убийство 
людей. И осуществлено оно было 
под руководством ЦРУ и МИ-6, 
двух разведок, имеющих уникаль-
ный опыт организации такого рода 
терактов. Все эти «ИГИЛы» и им 
подобные ими создавались, ими 
финансировались, ими вооружа-

лись. И они дирижируют этим все-
ленским позором и пожаром.
Так что, считаю, мы сегодня 

должны осознать: или соединим 
все силы и одолеем это зло, или 
нас ждут большие беды.
Далее лидер КПРФ обратил вни-

мание на статью в газете «Со-
ветская Россия», посвященную 
страшной катастрофе 90-х годов:

– Речь идет о том, что у нас были 
огромная партия и уникальный 
опыт побед. Тем не менее, когда 
измена пробралась на самый верх 
и были преданы главные идеалы, 
мы подошли тогда к последней 
черте. И Компартия РСФСР воз-
никла как протест против гайда-
ров, ельциных и чубайсов, кото-
рые потом получили контроль над 
народной собственностью. Как 
протест против Горбачева, Яков-
лева и Шеварднадзе, которые 
предали советские интересы.
Сегодня вопрос стоит ребром. 

Или все государственно-патриоти-
ческие силы и партии, независимо 
от принадлежности и своих идей-
ных взглядов, сплотятся во имя 
Победы, или нас ждет новое по-
ражение. И мы призываем к такой 
сплоченности. Я по поручению
союза государственно-патриотиче-
ских сил, два дня назад, выступая 
на отчете правительства, офици-
ально заявил: призываю всех
обеспечить Победу. Потому что 
без Победы у нас не может быть 
будущего.
Мы с вами прошли через боль-

шие выборы. Некоторые козыря-
ют процентами. А я предлагаю 
посмотреть на это совершенно 
другими глазами. На съезде мы 
с вами приняли программу «В ве-
ликой стране народ вправе жить 
достойно». Она была опублико-
вана в газетах «Правда» и «Со-
ветская Россия». Выступили все 

члены Президиума, наши депу-
таты. Николай Михайлович Ха-
ритонов взвалил на свои плечи 
высокую ответственность, кото-
рую ему поручил съезд. Програм-
ма «10 шагов к достойной жизни» 
была распространена тиражом в 
26 миллионов экземпляров. И эта 
программа неизбежно будет реа-
лизовываться и осуществляться.
Если вы внимательно посмотри-

те и Послание президента Пути-
на, и отчет премьера Мишустина, 
то они полностью социализирова-
ны. Вопрос заключается в другом. 
Чтобы реализовать эту програм-
му, нужен качественно иной со-
циально-экономический и финан-
совый курс. Иной бюджет. Иная 
поддержка народных предприя-
тий. Иная система образования и 
подготовки кадров.
Я хочу особо отметить, что сей-

час перед нами стоят четыре 
очень острые проблемы.
Первая – это проблема личной 

безопасности. После недавних ди-
ких терактов каждому стало ясно, 
что личная безопасность никому 
не гарантирована. Но ее может 
гарантировать только сильное, 
справедливое государство, где 
власть принадлежит народу, где 
Советы контролируют эту власть, 
где народ контролирует ход выбо-
ров.
Вторая проблема – это нищета. В 

богатейшей стране мира треть на-
селения живет на двадцать тысяч 
рублей в месяц. Прожиточный ми-
нимум, который якобы увеличился 
на 18%, составляет 19.242 рубля. 
И он никому не гарантирует даже 
простого выживания. Поэтому нам 
надо его доводить до той цифры, 
которую мы давно назвали. Сегод-
ня это минимум 35 тысяч рублей.
Только наша страна продолжает 

вымирать ударными темпами. Мы 
за прошлый год потеряли 500 ты-
сяч человек. В целом с 91-го года 
в катастрофическом положении 
оказалась русская нация, кото-
рой навязали совершенно несвой-
ственный ей стиль жизни и чуж-
дые ценности. Поэтому для нас 
победа на этом фронте означает 
историческое выживание.
На просторах нашей страны не 

может быть менее 200–250 мил-
лионов человек. В противном слу-
чае мы не справимся ни с обу-
стройством этой территории, ни с 
ее защитой.
Червь коррупции поразил весь 

государственный организм. Про-
ханов в газете «Завтра» опубли-
ковал блестящую статью «Червь 
и копье». Он показал, как это яв-
ление омерзительно развивалось 
с 91-го года, когда к власти при-
шли коррупционеры, ворье и мер-
завцы, предавшие нашу державу.

Продолжение читайте
на сайте kprf.ru
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КПРФ

КОММУНИСТЫ САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОДВЕЛИ ИТОГИ ВЫБОРОВ ПРЕЗИДЕНТА

ЛЕОНИД КАЛАШНИКОВ:
«30 МИЛЛИОНОВ НАШИХ
СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ
В ОДНОЧАСЬЕ ОКАЗАЛИСЬ
В ДРУГОЙ СТРАНЕ»

КОММУНИСТЫ – НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ БОРЬБЫ 
С ФАШИЗМОМ И НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ!

В субботу, 6 апреля, 
состоялся Пленум Ко-
митета Самарского 
обкома КПРФ. Основ-
ными вопросами, ко-
торые рассматрива-
лись на пленуме, были 
подведение итогов 
выборов Президента 
РФ и задачи коммуни-
стов регионального 
отделения на пред-
стоящий период.

Председатель Комитета Государственной 
Думы по делам Содружества Независимых Го-
сударств, евразийской интеграции и связям с 
соотечественниками, депутат фракции КПРФ 
Леонид Калашников выступил 2 апреля на пле-
нарном заседании по вопросу о проекте феде-
рального закона «О внесении изменений в ста-
тью 25 Федерального закона «О порядке выезда 
из Российской Федерации и въезда в Российскую 
Федерацию» и Федеральный закон «О правовом 
положении иностранных граждан в Российской 
Федерации».

Со вступительным словом к участникам форума обра-
тился Председатель КПРФ, руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе Г. А. Зюганов:

6 АПРЕЛЯ В РЕЖИМЕ ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИИ СОСТОЯЛОСЬ 
ОБЩЕРОССИЙСКОЕ ОТКРЫТОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ

Д ЦД Ц



Со вступительным словом к журналистам 
обратился Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов:

– Добрый день, уважаемые участники нашей пресс-кон-
ференции!
Хочу подчеркнуть, что на днях состоялся отчет прави-

тельства премьера Мишустина в Государственной Думе. 
Он продолжался пять часов. Впервые телеканал «Рос-
сия-24» показал его полную трансляцию, включая и наши 
выступления.
Вчера, выступая, я сказал, что идет очень жесткая схватка 

за новый курс. Идет борьба за то, чтобы государственно-па-
триотическая линия возобладала во всем: в экономике, 
в финансах, в социальной сфере, в поддержке тех, кто в 
этом больше всего нуждается. А это, прежде всего, дети, 
женщины, старики и обездоленные граждане. Ведь каждый 
третий человек в стране живет на двадцать тысяч рублей 
и менее. И это полуголодное, нищенское существование! 
Поэтому мы давно внесли свою программу.
Это программа, с которой шел на выборы президента наш 

кандидат Николай Харитонов. Она была опубликована ти-
ражом 26 миллионов экземпляров. Наша программа стала 
достоянием фактически всех регионов и каждой семьи.
Мы настаиваем на том, что надо взять «лево руля». Но для 

этого требуется новый курс. И наша «Программа Победы» 
есть на столе в том числе и у правительства. Мы положили 
им на стол семнадцать документов, включая бюджет разви-
тия. И особо выделили, прежде всего, науку, образование и 
социальную сферу. А также поддержку многодетных семей 
и решение вопросов, связанных с распространением опыта 
наших народных предприятий.
Президент прямо заявил в ходе встречи на Валдае два 

с половиной года назад, что капитализм зашел в тупик, из 
которого надо выбираться. Хочу особо подчеркнуть, и мои 
товарищи сейчас об этом скажут, каким мы видим выход из 
этого тупика.
Прежде всего, без смены курса никакого выхода быть не 

может. Мы предлагали бюджет развития на 10 триллионов 
больше того, который есть сейчас. А исполнение Послания 
президента требует дополнительных расходов еще на 7,5 
триллиона рублей. И предложенный нами бюджет это уже 
предусматривал. Считаю, что новое правительство должно 
оттолкнуться именно от этого бюджета развития.
Вторая проблема. Мы – единственная страна в мире, 

которая продолжает вымирать ударными темпами. Россия 
каждый год теряет по 500 тысяч человек. Но проблема 
демографии не может быть решена без поддержки много-
детной семьи. Наш депутат Нина Останина внесла целый 
пакет законов, позволяющих решить этот вопрос. А совхоз 
имени Ленина своей социальной политикой показал, как 
он решается. Там первоклассники пошли сразу в десять 
классов. И это реальное решение. Там у всех есть жилье, 
хорошие учебники и полный социальный пакет.
Но без обуздания олигархии и банкиров не будет никаких 

инвестиций. Я вчера привел пример: как только где-то что-
то происходит, так срочно вливаем деньги банкирам. Уже 
влили 180 триллионов. Это несколько бюджетов страны. 

Хотя они даже не хотят платить прогрессивную шкалу 
налогов!
Я полагал, что они сами проявят инициативу, но они даже 

в условиях войны продолжают выкачивать деньги из стра-
ны. За два года триста с лишним миллиардов долларов 
перегнали за рубеж – тем, кто ведет против нас войну!
Четвертое. Без внимания к русскому вопросу и региональ-

ной политике никакие задачи не решаемы. Русский народ 
играет роль государствообразующего, и нам надо все 
сделать, чтобы остановить его дикое вымирание, которое 
началось с 91-го года. За это время русские потеряли 31 
миллион человек. Так что мы должны всё сделать, чтобы 
региональная политика учитывала эти обстоятельства.
И пятое. Без качественного образования и фундамен-

тальной науки не бывает великих стран.
По каждому из этих вопросов внесены соответствующие 

предложения и проекты законов. И сейчас идет борьба за 
формирование правительства народного доверия, прави-
тельства национальных интересов.
Мы прошли большой путь для того, чтобы оснастить это 

правительство всем необходимым и показать пример, как 
это делается в современных условиях. Дальше эту тему 
продолжит Юрий Вячеславович Афонин.

«Ключевой задачей партии в ходе прошедшей 
выборной кампании стала задача как можно 

шире донести до населения нашу программу», – 
рассказал Ю. В. Афонин.

«Вчера в Госдуме состоялся отчет Михаила Мишустина, 
– продолжил он. – От фракции КПРФ на отчете прозвучали 
конкретные предложения из нашей Программы Победы. 
Мы говорили о необходимости дальнейшего развития 
промышленности и сельского хозяйства. Предлагали пути 
решения миграционной проблемы. Говорили также о про-
блемах науки, образования и здравоохранения».

«Еще одна наша ключевая задача – защита прав и ин-
тересов трудящихся. Мы завершаем работу над проектом 
нового Трудового кодекса. 16 мая в Госдуме мы проведем 
соответствующие парламентские слушания. А уже в конце 
мая планируем внести этот документ в Госдуму, – расска-
зал Юрий Вячеславович. – К слову, в ходе избирательной 
кампании наши предложения по изменению трудового 
законодательства получили наибольшую поддержку изби-
рателей».

«Нами сформирована сильная команда. Это депутаты 
разных уровней. Это руководители народных предприятий. 
Это губернаторы и мэры – коммунисты. Во главе нашей ко-
манды стоит Г. А. Зюганов», – отметил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ.

«В новой редакции книги «Геннадий Зюганов» (серия 
«ЖЗЛ») представлен большой политический путь Геннадия 
Андреевича Зюганова вместе с партией. Он всю жизнь 
был предан коммунистической идее, он последовательно 
отстаивал интересы людей труда», – подчеркнул
Ю. В. Афонин.

«Наша партия имеет стержневую структуру для всей 
политической системы. Только КПРФ сегодня сможет пред-
ложить программу и команду. В ходе дебатов лишь КПРФ 
смогла обеспечить яркие выступления по всей стране», 
– сказал он. 

«Мы запускаем в рамках нашего проекта «Красный 
контроль» программу «Товарищ наблюдатель». Мы поста-
раемся в разы нарастить количество наблюдателей, чтобы 
они обеспечили чистоту избирательного процесса в пред-
стоящих кампаниях», – подчеркнул Юрий Вячеславович.

«КПРФ накоплен великолепный кадровый потенциал. Он 
сочетает опыт и мудрость тех людей, которые развивали 
и восстанавливали партию. Эти кадры будут обязательно 
востребованы, и мы в преддверии выборов в Госдуму нач-
нем активную подготовку наших кандидатов. В том числе 
и в одномандатных округах. Мы уверены, что позиции 
партии будут и в дальнейшем укрепляться», – заявил
Ю. В. Афонин.

Далее выступил заместитель Председателя
ЦК КПРФ Д. Г. Новиков:

«Вчера в своем выступлении с парламентской трибуны
Г. А. Зюганов отметил, что нынешний состав кабинета мини-
стров в большей степени расположен к диалогу, чем преж-
ний, – рассказал Дмитрий Георгиевич. – Члены нынешнего 
правительства являются в большей мере прагматиками. 
В этом правительстве наблюдается постепенный отказ от 
либерального догматизма. Мы, коммунисты, приветствуем 
эту тенденцию».

«Но в очередной раз в условиях капиталистического кри-
зиса ребром встает вопрос о выборе между социализмом и 
фашизмом. Мы полагаем, что дальнейшее развитие нашей 
страны возможно только на тех идеях, которые предложила 
наша партия», – отметил далее Д. Г. Новиков.

«В основе наших предложений лежит учение Маркса и 
Ленина. Марксизм-ленинизм по-прежнему демонстрирует 
свои преимущества перед другими теориями. И мы вправе 
сказать, что наша теория является самой светлой, самой 
романтичной и самой гуманной. При этом она является и 
самой прагматичной, и самой спасительной для всего че-
ловечества. Альтернативы нашему учению нет», – считает 
Д. Г. Новиков.

«Вчера Г. А. Зюганов выступил в Госдуме как многоопыт-
ный политик и как крупный государственный деятель. За 
Геннадием Андреевичем стоит большой пройденный путь, 
большие испытания и большой опыт. Через свое сердце и 
свой интеллект он смог пропустить ритмы истории нашей 
страны. Он впитал многогранный опыт созидания многих 
поколений. Он живет тревогами и чаяниями своего народа. 
И, прежде всего, интересами человека труда», – отметил 
Дмитрий Георгиевич.

«В издательстве «Молодая гвардия» вышла книга «Генна-
дий Зюганов». Она издана в серии «Жизнь замечательных 
людей». Автор этой книги Анатолий Житнухин. Презентация 
книги состоится в Доме литераторов в Москве 16 апреля 
в 15:00. В газете «Советская Россия» сегодня появилась 
публикация, посвященная данной книге», – рассказал он.

«Почему Зюганов вырос в масштабную личность? Потому 
что он не предал своих родителей и своих учителей!» – счи-
тает Д. Г. Новиков.

«Россия пройдет нынешнюю полосу испытаний, и у нее 
будет новое достойное будущее, если мы будем верить в 
наш народ», – сказал он, завершая свое выступление.

Полный текст читайте на сайте
kprf.ru
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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ПРОГРАММА КПРФ – НОВЫЙ КУРС РАЗВИТИЯ РОССИИ!

В мероприятии приняли участие Предсе-
датель ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г. А. Зюганов, первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ Ю. В. Афо-
нин, заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Д. Г. Новиков, председатель Комитета 
Госдумы по защите семьи, вопросам от-
цовства, материнства и детства, предсе-
датель общероссийского общественного 
движения «Всероссийский женский союз 
«Надежда России» Н. А. Останина, секре-
тарь ЦК КПРФ, Первый секретарь ЦК ЛКСМ 
РФ В. П. Исаков и секретарь ЦК КПРФ
А. А. Ющенко.

В ИА ТАСС СОСТОЯЛАСЬ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
РУКОВОДСТВА КПРФ, ПОСВЯЩЕННАЯ ПРОГРАММЕ
КОМПАРТИИ ПО ВЫВОДУ СТРАНЫ ИЗ КРИЗИСА 
И ЕЖЕГОДНОМУ ОТЧЕТУ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ В 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ.

Д
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Официальную часть мероприятия от-
крыл заместитель председателя Самар-
ской Губернской Думы, Первый секретарь 
Самарского обкома КПРФ Алексей Лес-
кин. Он поблагодарил руководство орга-
низации за вклад «Нёмана» в укрепление 
дружбы между народами Беларуси и 
России, сохранение культурных традиций 
братских народов, бережное отношение 
к истории СССР, а также популяризацию 
героического прошлого и воспитание па-
триотизма в обществе.
Также с поздравлением от имени пред-

седателя Комитета по делам СНГ, евра-

зийской интеграции и связям 
с соотечественниками Госу-
дарственной Думы РФ Лео-
нида Калашникова выступил 
его помощник, Первый секре-
тарь Центрального райкома 
КПРФ, член общественной 
палаты г. о. Тольятти Степан 
Филатов.
Руководителям и активным 

деятелям Белорусской на-
ционально-культурной авто-
номии «Нёман» и народного 
ансамбля «Купалинка» Де-
миной Людмиле Ивановне, 
Шилкину Сергею Алексан-

дровичу и Скибинской Вере Ва-
сильевне были вручены благо-
дарственные письма Самарской 
Губернской Думы за вклад в 
укрепление дружбы между на-
родами Беларуси и России. Ски-
бинской Вере Васильевне была 
вручена памятная медаль ЦК 
КПРФ «100 лет СССР».

А далее на сцене «Автограда» прошел 
праздничный концерт национальных 
творческих и детских коллективов. В их 
исполнении прозвучали любимые и попу-
лярные советские, российские и белорус-
ские народные песни, каждую из которых 
зал очень тепло встречал.

Пресс-служба Самарского ОК КПРФ

С целью повышения уровня безопас-
ности людей от лица Молодежного пар-
ламента при Государственной Думе РФ 
Александр Сорокин вместе с экспертным 

советом разработал инициативу, которая 
может спасти жизни в чрезвычайных си-
туациях на культурных мероприятиях. 
Было предложено размещать на билетах 
QR-коды со схемой эвакуации, а также 
короткие рекомендации по реагированию 
в случае ЧС.

«Размещение актуальной схемы эва-
куации на билетах – это важный шаг для 
обеспечения безопасности людей. Забла-
говременное знание того, как покинуть 
здание или площадку в случае пожара, 
террористических актов или другого 
непредвиденного происшествия, может
спасти жизни и предотвратить несчастные
случаи», – прокомментировал замести-
тель председателя Молодежного парла-
мента при Госдуме Александр Сорокин.

QR-код будет вести на специальную 
интернет-страницу сайта площадки про-
ведения или организаторов, где будет 
размещено изображение легковыполни-
мой, ёмкой и конкретной по действиям 
инструкции (схемы эвакуации) в случаях 
ЧС.
Инициатива была направлена в Мини-

стерство культуры РФ. В настоящее вре-
мя содержание билета на мероприятие 
определяется организаторами в соответ-
ствии с действующим российским законо-
дательством. Форма билета утверждает-
ся приказом Минкульта.

vk.com/samkprf

При проведении прошлого откры-
того урока руководством СГЭУ была 
предложена идея повторного прове-
дения урока для учащихся колледжа 
при экономическом университете.
В ходе самого урока комсо  -

мольцев слушало более 100 чело -
век. Учащиеся узнали о подвигах 
красноармейцев в годы Великой Оте-
чественной войны, о планах немец-
ких захватчиков по поводу раздела 
земель СССР, о боли и страданиях, 
через которые прошли герои – пио-
неры и комсомольцы в те страшные 
годы, а также о Знамени № 5, при-
равненном к государственному фла-
гу РФ, о его истории и дальнейшей 
судьбе.

«Интерес к судьбе и подвигам сво-
их сверстников, который создает 
наш проект в учащихся, позволяет 
воспитать патриотов, людей, кото-
рым небезразлична судьба родины. 
Федеральный проект «Знамя Нашей 
Победы» позволяет прикоснуться к 
истории, о которой не рассказыва-
ют в школе, и я рад, что все боль-
ше ребят интересуются нашим 

проектом, стре-

мятся изучать историю и все боль-
ше учебных заведений приглашают 
нас», – отметил секретарь Самар-
ского ОК ЛКСМ РФ Олег Рыбин.
Комсомол г. Самары благодарит 

Анастасию Корчагину за помощь и 
организацию открытого урока, наде-
емся на дальнейшее сотрудничество 
в данной сфере!

vk.com/samkprf

ДАТА

ЛКСМ РФ

В Культурном центре «Ав-
тоград» состоялось тради-
ционное мероприятие «День 
единения народов Белоруссии 
и России». Организатором вы-
ступила Белорусская нацио-
нально-культурная автономия 
«Нёман» города Тольятти.

Размещать на билетах QR-коды 
со схемой эвакуации и рекомен-
дациями по действиям в случае 
чрезвычайной ситуации предло-
жил заместитель Молодежного 
парламента при Госдуме и лидер 
самарского комсомола Александр 
Сорокин.

3 апреля состоялся очеред-
ной открытый урок в рамках 
Федерального проекта «Знамя 
Нашей Победы», реализуемо-
го Ленинским Коммунисти-
ческим Союзом Молодежи РФ 
совместно с Молодежным 
парламентом при Самарской 
Губернской Думе.

ВАЖНЫЙ ШАГ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
БЕЗОПАСНОСТИ ЛЮДЕЙ

Д
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Этот законопроект не касается мигран-
тов, сделал акцент председатель комитета 
Госдумы по делам СНГ, евразийской ин-
теграции и связям с соотечественниками 
коммунист Леонид Калашников, представ-
ляя свою законодательную инициативу. 
Уточнение важное и своевременное: 
недавний теракт в московском «Крокус 
Сити Холле» оголил изъяны миграционной 
политики, вызвав в обществе волну него-
дования. Но этот проект закона о другом. 
Он «о тех почти 30 миллионах наших 
соотечественников, которые в одночасье 
при распаде Советского Союза оказались 
в другой стране».
Первый камень в фундамент института 

репатриации заложил президент, подпи-
сав 22 ноября 2023 года указ о внесении 
изменения в госпрограмму по оказанию 
содействия добровольному переселению 
в Российскую Федерацию соотечествен-
ников, проживающих за рубежом. Законо-
проекты, касающиеся темы репатриации, 
вносились и ранее, но все они отметались.
В соответствии с указом к репатриантам 

отнесены граждане России, постоянно 
проживавшие за её пределами по состоя-
нию на 24 февраля 2022 года; лица, кото-
рым был оформлен выход из гражданства 
РФ на основании их добровольного воле-
изъявления, родившиеся или постоянно 
проживавшие на территории РСФСР и 
имевшие в прошлом гражданство СССР; 
лица, у которых есть родственники по пря-
мой восходящей линии, родившиеся или 
постоянно проживавшие на территории 
РСФСР либо территории, относившейся 
к Российской империи или СССР, в преде-
лах государственной границы Российской 
Федерации и имевшие соответствующую 
гражданскую принадлежность; и некото-
рые другие желающие принять участие в 
программе добровольного переселения 
соотечественников. Согласно президент-
скому указу, репатрианты вправе избрать 
для переселения любой российский 
регион, в том числе не участвующий в 
реализации госпрограммы. Репатрианты 
освобождены от сдачи русского языка, по-
скольку его знание предполагается самим 
этим определением.
В развитие президентского указа за-

конопроектом предложено выдавать в 
упрощенном порядке вид на жительство в 
России репатриантам и членам их семей, 
а также расширить перечень оснований 
для выдачи виз, включив в него решение 
о предоставлении статуса участника гос-
программы либо члена его семьи. Вид 
на жительство будет выдаваться терри-
ториальными органами МВД в субъекте 
Федерации, избранном для переселения 
по госпрограмме, после прохождения 
репатриантом обязательной государствен-
ной дактилоскопической регистрации и 
представления медицинских документов, 
подтверждающих отсутствие факта упо-
требления наркотиков или психотропных 
веществ без назначения врача и инфек-
ционных заболеваний, представляющих 
опасность для окружающих, а также 
сертификата об отсутствии заболевания, 
вызванного ВИЧ.
Госпрограмма переселения соотече-

ственников действует с ноября 2006 года. 
За это время ею воспользовались для воз-
вращения на Родину чуть более 1 миллио-
на 200 тысяч человек. Леонид Калашников 
считает её недостаточно эффективной, 
и возглавляемый им комитет постоянно 
работает над усовершенствованием меха-
низма переселения соотечественников.
Трактовку того, кто может считаться со-

отечественником, дает принятый в 1999 году
Федеральный закон «О государственной 

политике Российской 
Федерации в отноше-
нии соотечественников 
за рубежом». А это 
в том числе и лица, 

«относящиеся, как правило, к народам, 
исторически проживающим на территории 
Российской Федерации», а также их по-
томки. Совершенно очевидно, что это «на-
роды, которые исторически другого места 
проживания, кроме как в России, не имеют, 
– татары, адыги, башкиры, якуты, ингуши, 
чеченцы и так далее», подчеркнул первый 
заместитель председателя думского коми-
тета по делам СНГ, член фракции «Единой 
России» Константин Затулин. Но в процес-
се осуществления закона и госпрограммы 
«возникли двойные толкования». Поэтому 
появилось несколько законопроектов, 
уточняющих понятие исторически про-
живающих народов. Однако, по словам 
депутата, правительство «никак не может 
решиться этот список утвердить».
Репатрианты точно не относятся к ти-

тульным нациям, имеющим свои государ-
ства, поспешил успокоить Калашников 
коллег-депутатов, высказывавших опасе-
ния, что законодательные поправки могут 
оказаться очередными лазейками для 
закрепления на нашей земле выходцев из 
Средней Азии. А кроме того, не надо путать 
мигрантов и тех, кто въезжает в Россию 
без визы на разрешенный законом срок до 
180 дней, заметил Леонид Иванович.
Несмотря на то, что буквально на днях 

в правительство из МВД поступил проект 
нового закона, который кардинально ме-
няет действующее миграционное законо-
дательство, в том числе и госпрограмму 
переселения соотечественников, останав-
ливать работу с репатриантами нельзя, 
считает Л. Калашников, поскольку на 
рассмотрение фундаментального закона 
может уйти много времени – его подготов-
кой МВД занимается уже два с половиной 
года, а людям нужно сейчас решать мно-
гие возникающие вопросы. И надо создать 
все необходимые условия для желающих 
вернуться на родину. 
В первом чтении были приняты поправки 

в Закон «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», касающиеся избрания 
сельских старост.
В соответствии с действующим законода-

тельством сельский староста назначается 
представительным органом муниципаль-
ного образования по представлению схода 
граждан – жителей сельского населенного 
пункта, обладающих активным избира-
тельным правом. Чуть более года назад 
закон уже претерпевал изменения. Тогда 
была закреплена норма, позволяющая 
избирать сельского старосту из числа 
собственников жилья независимо от места 
их постоянной регистрации. Теперь еди-
нороссы пошли дальше, предложив рас-
пространить этот принцип и на участников 
сельского схода. Сход по выдвижению кан-
дидатуры сельского старосты будет счи-
таться правомочным, если в нём приняла 
участие четверть живущих в селе граждан. 
Поскольку «старосты являются основными 
коммуникаторами между населением и ор-
ганами местного самоуправления», пред-
ложенная норма сделает институт старост 
еще более ручным, считают коммунисты.

«Это очередной шаг по ликвидации 
системы местного самоуправления», – за-
явил Ренат Сулейманов. По сути, идет сво-
рачивание поселковых и сельских советов 
и создание одноуровневой системы.

«Мы вообще уничтожаем всякие элемен-
ты демократии, – вступила в дискуссию 
Нина Останина. – Посредником между 
властью и жителями предполагается чело-
век посторонний, который удобен власти». 
Нина Александровна привела пример, 
когда с помощью сельского схода удалось 
отстоять школу в Оренбургской области. А 
будут ли радеть за сохранение жизни села 
те, кто приезжает сюда на отдых, кто не 
связан корнями с этой землей?
Представительство народное надо уси-

ливать через наделение местных депута-
тов реальной властью, предполагающей 
и соответствующие полномочия, и денеж-
ные средства для их осуществления, а не 
подменой его аморфным общественным 
институтом старост, подвел черту Алексей 
Куринный, заявив, что фракция КПРФ не 
поддерживает законопроект.
В часе политических заявлений на пле-

нарном заседании Госдумы от фракции 
КПРФ выступил Николай Осадчий.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ДЕПУТАТА ГОСДУМЫ
КОММУНИСТА НИКОЛАЯ ОСАДЧЕГО

НА ПЛЕНАРНОМ ЗАСЕДАНИИ ПАЛАТЫ

Тридцатого марта в Подмосковье, в по-
селке Горки Ленинские, состоялся обще-
ственный форум ученых – Х съезд Всерос-
сийского общества «Российские ученые 
социалистической ориентации» (РУСО).
Эта общественная организация была 

создана 30 лет назад, в 1994 году. Её ядро 
составили историки, правоведы, фило-
софы, социологи, экономисты, которые 
работали с коммунистами-депутатами 
еще в Верховном Совете РСФСР и тогда 
смогли в сжатые сроки подготовить проект 
советской Конституции, который стал аль-
тернативой по отношению к прозападному 
либерально-буржуазному проекту, а затем, 
после запретительных ельцинских указов 
1991 года, эти ученые в Конституционном 
суде в 1992 году защитили право коммуни-
стов на восстановление партии.
Это научно-общественное ядро активно 

помогало и помогает партии и фракции 
КПРФ, вело и ведет экспертную работу, 
готовит законопроекты. Ряд ученых, сто-
ронников идеи социализма, сами были 
депутатами Госдумы: Жорес Иванович Ал-
фёров, Валентин Семёнович Мартемья-
нов, Иван Игнатьевич Никитчук, Виктор 
Степанович Шевелуха, Игорь Михайлович 
Братищев, Николай Васильевич Арефьев 
и другие.
На съезде, что прошел 30 марта, почет-

ным председателем РУСО избран акаде-
мик РАН Владимир Иванович Кашин.
При активном участии РУСО разрабо-

таны многие важные документы, включая 
программы КПРФ, обсужденные на трех 
Орловских международных экономических 
форумах.
Мы ясно видим острейшие внутренние 

проблемы развития России, решение ко-
торых является необходимым условием 
победы. Это, прежде всего, демографиче-
ская яма (не яма, а пропасть): в среднем 
минус полмиллиона граждан России еже-
годно в течение четверти века. И в теку-
щем году темпы вымирания нисколько не 
уменьшились: естественная убыль, пре-
вышение смертности над рождаемостью, 
по данным Росстата, в январе составила 
более 78 тысяч.
Бедность. Она охватывает как минимум 

четверть населения России. А по данным, 
которые прозвучали на съезде РУСО, не 
менее 50 миллионов наших граждан живут 
на 16–20 тысяч рублей в месяц.
Рыночная миграция, то есть хаотичное 

привлечение иностранной рабочей силы 
капиталистами-бизнесменами, без учета 
социальных и культурных последствий, 
исходя лишь из интересов использования 
дешевой рабочей силы и максимальной 
прибыли.
Налицо серьезные пробелы в воспитании 

подрастающих поколений и дефицит ка-
дров во многих отраслях (учителя, медики, 
инженеры). Продолжается многократно 
осужденный педагогическим сообществом 
ЕГЭ и не исчезает «болонская система», 
несмотря на все обсуждения, которые про-
ходили в том числе и здесь, в этом зале.
Что касается воспитания. Юнармейцы 

и «Движение первых», пионеры – это 
прекрасно. Но вдумайтесь, можно ли 
сформировать в юном сознании последо-
вательный патриотизм и ненависть к фа-
шизму, если одновременно с официальной 
пропагандой есть просто вопиющие реше-
ния чиновников высшего и среднего звена. 
На Дону, например, поставлен памятник 
атаману Краснову, который являлся откро-
венным германофилом в годы Граждан-
ской войны и интервенции и пособником 
Гитлера в годы Великой Отечественной, 
за что и был казнен Советской властью. 
А как объяснить, почему на День Победы, 
достигнутой под знаменем Ленина, проис-
ходит постыдная драпировка Мавзолея, к 
подножию которого были брошены штан-
дарты разбитых гитлеровских дивизий?
Кому-то не нравятся Ленин и Сталин, 

но их гигантские дела – это непрелож-
ные факты истории. И если их убирать в 
сторону, о каком целостном гражданском 
мировоззрении может идти речь?..
Мы все ежедневно заявляем здесь, в 

этом зале, равно как и на экранах теле-
видения, о своей решимости в борьбе с 
нацизмом, против агрессии мирового им-
периализма и НАТО, за Русский мир. Мы 
все верим в победу! Но победа достигает-
ся не заклинаниями, а трудной системной 
работой. Мы же понимаем, что сегодняш-
ний экономический потенциал России на 
порядок меньше, чем потенциал нашего 
геополитического, военно-политического 
противника!..
Тогда, по нашему убеждению, путь один. 

Это смена социально-экономического 
курса, движение к социализму, макси-

мальное содружество и сотрудничество с 
теми странами и теми силами, которые, в 
отличие от российской «партии власти», 
не отказались в начале 1990-х годов от со-
циалистического выбора. Всё остальное, 
а особенно двойственность в поведении 
правящих кругов, в принятии и реализации 
государственных решений, это путь не к 
победе. Это в лучшем случае топтание на 
месте, что в современных условиях равно-
сильно ослаблению и деградации.
Если мы еще раз вчитаемся в Послание 

президента, то увидим, что ряд позиций 
в этом документе отражает требования 
КПРФ. Но в то же время для нас совер-
шенно очевидно, что нужны иные объемы 
финансирования некоторых из поставлен-
ных задач: например, развитие и рекон-
струкция подсистем ЖКХ требует минимум 
в десять раз больше.
Наши основные предложения были 

системно изложены в программе КПРФ и 
Харитонова на президентских выборах.
Первое. Бюджет развития может быть 

сформирован в объеме до 60 триллио-
нов рублей. Невозможно, скажете вы? 
Невозможно дальше идти по старой фи-
нансово-экономической колее, которая не 
дает дышать ни станкостроению, ни здра-
воохранению, где не решается кадровая 
проблема и нет надежных лекарственных 
гарантий для граждан, ни образованию и 
науке. Бюджет развития необходим и воз-
можен. Это ликвидация «теневой экономи-
ки», различных «серых» зон, пресечение 
вывоза капитала за рубеж. А за прошлый 
год из России ушло более 250 миллиардов 
долларов.
Второе – прогрессивная шкала НДФЛ, 

преодоление катастрофического разрыва 
в доходах между гражданами страны. 
Ведь, по экспертным данным, приведен-
ным, в частности, в февральской статье
Г. А. Зюганова «Пора выбираться из тупика», 
500 самых богатых жителей России сосре-
доточили в своих руках в разной форме 58 
триллионов рублей, то есть, по сути, два 
федеральных бюджета. Законопроекты 
давно есть. В них предлагается добавить 
не 2–3 процента, а более смелый подход.
Третье – стратегическое планирование. 

Закон давно принят, но он висит в воздухе, 
потому что по какой-то причине всё еще не 
разработаны и не приняты необходимые 
нормативные акты. Это следует исправить. 
Без плана устойчивое развитие – ни эконо-
мическое, ни социальное – невозможно. 
Это и путь к комплексному решению де-
мографической проблемы: доходы семей, 
доступное жилье, престиж многодетности, 
морально-психологическая атмосфера в 
обществе – это стратегическое планиро-
вание. Давайте посмотрим, как за десять 
послевоенных лет Советское государство 
восстановило численность населения: 
несмотря на колоссальные потери и разру-
шения, в 1955 году в стране вновь прожи-
вало 190 миллионов – как и в 1940-м!
Четвертое – наука и технологии. Финансы 

для фундаментальной науки не достигают 
и 0,15 процента от ВВП. Необходимо хотя 
бы 0,4 – это типичный для развитых стран 
уровень.

3 апреля – день рождения мобильного 
телефона: в этот день в 1973 году был 
сделан первый звонок. А почему у Рос-
сии нет собственного производства этой 
чудо-техники? Ну ведь смогли же наши 
отцы и деды за несколько лет в сороковые 
овладеть энергией атома!..
Кстати, 2 апреля 1946 года в поселке 

Саров в Нижегородской области был 
образован центр «Арзамас-16» – для реа-
лизации советского атомного проекта. Там 
были разработаны первые отечественные 
атомная и водородная бомбы. И этот ядер-
но-ракетный щит плюс космос укрывают 
нас сегодня, защищают от военной агрес-
сии!..
И в заключение. 2 апреля – День дет-

ской книги. Максимально коротко и ёмко 
о значении литературы для воспитания 
сказал Владимир Высоцкий в «Балладе о 
борьбе» (1975):

Если путь прорубая
отцовским мечом,
Ты солёные слёзы
на ус намотал,
Если в жарком бою
испытал, что почём, –
Значит, нужные книги
ты в детстве читал!

Мы – страна великой художественной 
и нравственной литературы Пушкина и 
Гоголя (чей 215-й день рождения был 1 
апреля), Толстого и Шолохова, Тютче-
ва и Есенина, Бондарева и Распутина, 
Гамзатова и Горького. В этих нетленных 
ценностях – исток нашей духовной силы 
и залог будущих побед!..

gazeta-pravda.ru

ОБЩЕСТВО

С принятием 2 апреля Госду-
мой в первом чтении поправок 
в федеральные законы «О по-
рядке выезда из Российской Фе-
дерации и въезда в Российскую 
Федерацию» и «О правовом по-
ложении иностранных граждан 
в Российской Федерации» наше 
законодательство обогати-
лось понятием «репатриант», 
что значит «возвращающийся 
на родину».



Ввёл в заблуждение президента

Экс-председатель правительства Са-
марской области Кудряшов. 14 ноября 
2023 года – «знаменательная» дата в 
истории регионального правительства 
«эпохи Дмитрия Азарова». В этот день 
арестован Виктор Кудряшов – первый 
вице-губернатор и председатель пра-
вительства Самарской области, правая 
рука губернатора. Октябрьский районный 
суд Самары вменил Виктору Кудряшову 
превышение должностных полномочий. 
По мнению следствия, подозреваемый, 
зная о стремительно растущем дефи-
ците бюджета Самарской области, об 
отсутствии дополнительных источников 
финансирования строительства станции 
метро «Театральная», всё-таки согласо-
вал увеличение предельной стоимости 
строительства станции метро «Театраль-
ная» до 18,4 миллиарда рублей
(с 14,9 млрд).
Дальше, в нарушение федерального 

закона, он привлек в качестве единствен-
ного подрядчика компанию, связанную с 
«Волгатрансстроем» (ВТС). (В учредите-
лях ВТС якобы состоит брат губернатора 
Олег Азаров.) Кудряшов воспользо-
вался средствами резервного фонда 
Самарской области и распорядился 
выплатить подрядчику 3,5 миллиарда 
рублей. Всё это время подозреваемый 
состоял в организованной преступной 
группе с другими должностными лицами 
правительства Самарской области и 
подведомственных учреждений. Это 
позволило Виктору Кудряшову создать 
видимость эффективного исполнения 
своих должностных обязанностей перед 
Правительством РФ при реализации 
средств, которые Самарская область 
получила в рамках инфраструктурного 
кредита на реализацию госпрограммы по 
комплексному развитию и транспортной 
доступности. Подозреваемый и его пред-
полагаемые подельники, чтобы скрыть 
свои действия, изменили бюджетные
росписи. Таким образом возникла мнимая 
необходимость в строительстве нового 
объекта гражданской обороны. Это яко-
бы было необходимо из-за обострения 
геополитической ситуации при условиях 
проведения Россией СВО на Украине, 
пояснили представители гособвинения.
Следствие считает, что при экономиче-

ском обосновании кредита Виктор Кудря-
шов ввел в заблуждение президента и 
Правительство РФ.
В настоящее время следственные 

действия продолжаются, Кудряшов нахо-
дится в московском СИЗО.

Необоснованно перечислил сотни 
миллионов

Временно исполняющий обязанности 
министра строительства Михаил Асеев 
был задержан параллельно с главой 
регионального правительства. Михаилу 
Асееву вменили в вину превышение 
должностных полномочий в период 
руководства ГКУ СО «Управление ка-
питального строительства». По версии 
следствия, управление необоснованно 
перечислило 194 млн руб. ООО «Волга-
трансстрой-проект» (входит в ГК «ВТС») 
в рамках госконтракта на проектирование 
строительства станции метро «Самар-
ская». Деньги выплачивались без заклю-
чения госэкспертизы, считает следствие. 
Михаил Асеев не стал отрицать вину.
О том, что имя Михаила Асеева фигу-

рирует в уголовном деле, стало известно 
еще летом 2023 года (тогда он был в 
статусе свидетеля). Чиновника неодно-
кратно вызывали на допросы. В отличие 
от Кудряшова Михаил Асеев не стал 
отрицать вину и вместо СИЗО оказался 
под домашним арестом, где по сей день 
и находится.

«Золотой» судья

Председатель Шестого кассационного 
суда Александр Ефанов лишился своей 
должности в мае 2023 года.
Напротив Самары на Волге есть остров 

Поджабный. Он славится реликтовыми 
лесами, богатством фауны и флоры, 
включая краснокнижные виды животных 
и растений. Самарская фирма «Эра», в 
учредителях которой состоит сын судьи, 
фактически за бесценок получила на 

острове 40 гектаров через сомнитель-
ную схему приватизации. Коммерсанты 
сначала взяли землю в аренду под 
строительство базы отдыха, поставили 
несколько деревянных домиков и на 
этом основании потребовали у госу-
дарства передать занимаемый участок 
в собственность. После многолетнего 
судебного разбирательства вердикт в 
пользу «Эры» вынес Одиннадцатый 
апелляционный арбитражный суд, кото-
рым на тот момент руководил Александр 
Ефанов. А после он возглавил Шестой 
кассационный суд.
Как сообщает информационный портал 

life.ru, Шестой кассационный суд общей 
юрисдикции под руководством Ефанова 
пересматривал решения судов Башки-
рии, Марий Эл, Татарстана, Удмуртии, 
Чувашии, Кировской, Оренбургской, 
Самарской и Ульяновской областей. 
Местная пресса не раз подмечала, что 
суд под руководством Ефанова иногда 
выносил неоднозначные решения по 
бизнес-спорам даже для отъявленных 
негодяев.
Например, был отменен арест глава-

ря местной самарской банды, группа 
которого обвинялась в девяти бандит-
ских нападениях, в том числе на главу 
Самарского управления Росимущества. 
Суд отменил приговор и выпустил на сво-
боду экс-гендиректора ЦСКБ «Прогресс» 
Александра Кириллина, который ранее 

был осужден за растрату с нанесением 
ущерба государству в 126 миллионов 
рублей. Снизил приговор и в 10 раз со-
кратил штраф (с 220 до 22 млн рублей) 
осужденному за взятки бывшему зам-
начальника Управления Росгвардии по 
Самарской области Дмитрию Сазонову. 
Но сколько веревочке ни виться, а конец 
будет. И вот в прошлом году Александр 
Ефанов угодил сразу в несколько скан-
далов.
Так, депутат Госдумы Александр 

Хинштейн обратил внимание, что по 
Самаре за рулем огромного джипа Toyota 
Sequoia передвигается человек, очень 
похожий на судью Ефанова. Автомобиль 
зарегистрирован на фирму бывшего 
мэра Жигулевска Александра Курылина. 
Примечательно, что незадолго до этого 
Шестой кассационный суд заключил с 
фирмой экс-главы сразу три госконтракта 
на поставку служебных автомобилей. А 
самарские журналисты рассмотрели еще 
и наручные часы судьи – они оказались 
очень похожи на швейцарские из 18-ка-
ратного розового золота и драгоценных 
камней стоимостью 16 миллионов руб-
лей.
По данным Хинштейна, детали дого-

вора аренды премиального автомобиля 
содержат признаки возможного нару-
шения Кодекса судейской этики. Так, по 
информации парламентария, стоимость 
аренды Toyota Sequoia составляет 30 тыс.
в месяц, что ниже рыночной цены
за такую услугу в 5–10 раз. Кроме того, 
по сведениям депутата, транспортный 
налог 115,8 тыс. руб., что составляет 
треть цены годовой аренды, оплачивает 
ООО «УК «Сервис Тон-Авто».
Судью досрочно лишили полномочий 

председателя Шестого кассационного 
суда общей юрисдикции. Такое решение 
было принято 24 мая 2023 года Высшей 
квалификационной коллегией судей РФ 
(ВККС) после рассмотрения заключения 
комиссии ВККС по проверке сведений 
негативного характера в отношении 

господина Ефанова. Инициатором про-
верки являлся всё тот же Хинштейн.
Перед рассмотрением ВККС инфор-

мации о главе кассационного суда 
Александр Хинштейн сообщил, что про-
куратура Самарской области повторно 
отменила постановление регионального 
следственного управления (СУ) След-
ственного комитета РФ (СКР) об отказе 
в возбуждении уголовного дела по факту 
дачи взятки Александру Ефанову в виде 
Toyota Sequoia. Причиной отмены поста-
новления стала неполнота проведенной 
проверки. До этого прокуратура уже от-
меняла постановление СУ СКР по регио-
ну по тем же основаниям. Прокуратура и 
СУ СКР по Самарской области ситуацию 
не комментируют.

«Культура» подвела под суд

Министр строительства Николай Плак-
син был задержан весной 2023 года в 
качестве подозреваемого по уголовному 
делу о превышении должностных полно-
мочий. Его сразу арестовали и отстрани-
ли от должности. В вину министру строи-
тельства вменили то, что он незаконно 
«приказал подчиненным выдать разре-
шения» на ввод в эксплуатацию двух 
домов культуры, возведенных в рамках 
реализации нацпроекта «Культура».
История с этими домами культуры нача-

лась еще весной 2022 года с задержания 

главы областной ГИСН Владимира За-
харина. То есть дело Плаксина выросло 
из дела Захарина. 18 января 2024 года 
бывшему министру изменили меру пре-
сечения, вместо СИЗО он под домашним 
арестом.

Взятка квартирой и тоже «Культура»

Самарский районный суд 5 июля 2023 
года рассмотрел ходатайство следова-
телей об аресте бывшего руководителя 
Государственной инспекции строитель-
ного надзора (ГИСН) Самарской области 
Владимира Захарина. Ему инкрими-
нируется получение взятки (ч. 6 ст. 290 
УК РФ). Чиновника задержали 4 июля. 
Следствие не комментирует ситуацию.
По информации депутата Хинштейна, 

Владимир Захарин получил взятку в 
виде квартиры от самарского застрой-
щика. За что конкретно передавалась 
взятка, не сообщается. Это уже второе 
уголовное дело против Владимира За-
харина. В мае прошлого года его и трех 
подчиненных задержали по подозрению 
в превышении должностных полномочий 
при реализации национального проекта 
«Культура». В ГИСН, по версии след-
ствия, «скрыли факты несоответствия 
требованиям проектной документации 
конструктивных решений и элементов си-
стемы пожарной безопасности» на двух 
домах культуры, строящихся в рамках 
нацпроекта «Культура». Составленные 
чиновниками заключения о соответствии 
объектов проектной документации были 
учтены региональным минстроем при 
выдаче разрешений на ввод зданий в 
эксплуатацию.

25 миллионов на банковскую карту 
генералу

Начальник Самарского ГУ МЧС гене-
рал-майор внутренней службы Олег 
Бойко был задержан 18 декабря 2023 
года за получение взяток на сумму бо-

лее 25 миллионов рублей. Олег Бойко 
возглавил самарское ГУ МЧС в 2014 
году. По версии следствия, долгое время 
генерал оказывал покровительство груп-
пе компаний «Витязь», занимавшейся 
пожарной безопасностью. За продвиже-
ние интересов организации ему выдали 
банковскую карту, с которой он регулярно 
снимал наличные через банкоматы. В 
общей сложности Бойко получил таким 
способом более 25 миллионов рублей, 
сообщил Александр Хинштейн. По его 
словам, вместе с главой ГУ МЧС задер-
жаны руководители «Витязя» Ян Гущин и 
Елена Тютюнник.
При обысках изъята «черная бухгал-

терия», подтверждающая регулярные 
передачи взяток генералу. Задержанные 
этапированы в Москву. Уголовные дела 
возбуждены по статьям «получение и 
дача взяток в особо крупных размерах». 
При этом ни полиция, ни Следственный 
комитет, ни ФСБ задержание Олега 
Бойко официально не комментировали. 
Воздержались от каких-либо пояснений 
по этому вопросу и в МЧС.

От отстранения до увольнения

Глава Следственного комитета полков-
ник юстиции Марат Галиханов уволился 
сам. Но сначала в Следственном ко-
митете по Самарской области прошла 
большая проверка: 40 сотрудников цен-
трального аппарата проверяли работу 
регионального ведомства. Проверка 
была инициирована главой Следствен-
ного управления России Александром 
Бастрыкиным. На время ее проведения 
с 7 по 17 ноября 2023 года Галиханова 
отстранили от должности. Отстранение 
начальника регионального главка по 
причине возникших вопросов к качеству 
расследования уголовных дел считается 
крайне жесткой мерой и достаточно ред-
ким случаем, говорят эксперты.
Проверяющие обратили внимание на 

большое число отказного материала при 
расследовании коррупционных и эко-
номических преступлений, акцент был 
сделан и на проверку качества расследо-
вания нарушений в миграционной сфере 
преступлений. По сообщениям СМИ, 
более 20 уголовных дел было возбужде-
но после отстранения Галиханова. После 
окончания проверки Галиханов вернулся 
к руководству самарским следствием, 
но ненадолго: в декабре 2023 года он 
покинул пост по собственному желанию.
На странице депутата Госдумы Алек-

сандра Хинштейна есть запись о том, что 
он спрашивал Марата Галиханова, прав-
да ли, что главный следователь Самар-
ской области находится в неформальных 
отношениях с судьей Ефановым и даже 
ездил с ним на охоту отмечать свой день 
рождения. Галиханов отвечать отка-
зался. «Но при этом именно ведомство 
Галиханова отказало в возбуждении 
уголовного дела по факту дачи взятки 
«золотому» судье Ефанову», – сообщает 
депутат Госдумы.
В конце декабря должность руководите-

ля управления Следственного комитета 
в Самарской области занял полковник 
юстиции Алексей Колбасин. Однако, 
согласно информации сайта Следствен-
ного комитета РФ по Самарской области, 
руководителем Следственного управ-
ления до сих пор значится полковник 
юстиции Марат Галиханов.

Хорошие знакомые Драча и «инвали-
ды-экстремисты»

Экс-руководитель Самарского бюро 
медико-социальной экспертизы Минтру-
да Дмитрий Драч остается под стражей, 
такое решение приняла апелляционная 
инстанция Самарского областного суда в 
марте 2024 года, оставив в силе решение 
предыдущей инстанции. Расследование 
уголовного дела в отношении Драча 
длится с 2018 года, его то закрывают, то 
открывают вновь.
Драча, пожалуй, сложно отнести к 

команде Азарова. Однако особенная наг-
лость и беспринципность данного чинов-
ника заслуживают того, чтобы рассказать 
о нем более подробно. Итак, по версии 
следствия, в 2018 году Дмитрий Драч, 
руководитель Федерального казенного 
учреждения «Главное бюро медико-со-
циальной экспертизы» по Самарской об-
ласти Министерства труда и социальной 
защиты РФ (назначенный в 2016 году), 
приобрел у знакомой Элеоноры Калмы-
ковой 10 зданий бывшей кондитерской 
фабрики «Россия» якобы для нужд Бюро 
медико-социальной экспертизы (БМСЭ). 
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(Продолжение. Начало на cтр. 1)

ПОШЛИ ПОСАДКИ



Приобрел по неприлично завышенной 
цене. Некоторые строения были даже 
непригодны к использованию, а потреб-
ность использования других отсутство-
вала вовсе, например, неотапливаемого 
металлического ангара, обошедшегося 
бюджету почти в 30 млн рублей. При этом 
после покупки ведомство Драча продол-
жило арендовать помещения в том же 
комплексе зданий.
Детали покупки вскрылись во время 

прокурорской проверки, было заведено 
уголовное дело по факту мошенниче-
ства. А в июле 2019 года прокуратура 
поставила перед следственными орга-
нами вопрос о прекращении уголовного 
преследования Драча. Якобы на предва-
рительном следствии не нашли доказа-
тельств вины чиновника, даже несмотря 
на то, что оценка стоимости помещений 
была проведена продавцом этих же 
помещений. В октябре 2019-го Драч вер-
нулся на должность руководителя БМСЭ.
Александр Хинштейн утверждает, что у 

Драча на тот момент были влиятельные 
заступники, в том числе и в бывшем 
руководстве Генпрокуратуры. По словам 
депутата, покровители Драча настояли 
на том, чтобы Минтруд РФ отказался 
признавать ущерб, нанесенный бюджету. 
Эту ситуацию Хинштейну пришлось 
даже выносить на обсуждение Госдумы. 
В итоге добиться увольнения Драча 
удалось только после обращения к ви-
це-премьеру Татьяне Голиковой.
В 2020 году Самарскую область потряс 

новый скандал, руководитель бюро 
МСЭ Дмитрий Драч предложил сажать 
инвалидов, которые одолевают его 
жалобами. «Сколько можно издеваться 
над профессионалами, отдавшими не 
один год медицине и здравоохранению? 
С этим надо заканчивать. Вместо того, 
чтобы заниматься людьми, реально 
нуждающимися в помощи – потеря ко-
нечности, зрения, слуха, органа, 50 про-
центов времени тратишь на аферистов, 
симулянтов, аггравантов, сутяжников», 
– написал чиновник у себя на страничке 
в соцсети.
Оказалось, что бурю эмоций у Драча 

вызвал человек, который вышел в оди-
ночный пикет к Дому правительства по 
причине непродления ему инвалидности.
Александр Хинштейн назвал тогда 

действия руководителя БМСЭ очеред-
ным примером чиновничьего хамства. И 
предложил вернуться к уголовному делу, 
заведенному после покупки Драчом 
зданий, а также исключить его из рядов 
«Единой России».
Драча из партии власти выгнали. Но 

поставить точку в уголовном деле тогда 
не удалось. Посмотрим, чем на этот раз 
закончится противостояние с органами 
правопорядка. Кто победит: закон над 
Драчом или снова Драч над законом?
В настоящее время Дмитрий Драч нахо-

дится в СИЗО, куда помещен в феврале 
2024 года.

Брал взятки кирпичами

В октябре 2022 года арестован за 
взятки директор Фонда капремонта 
Александр Константинов (его предше-
ственник Михаил Архипов, к слову, тоже 
осужден). Фонд капремонта, похоже, 
самая коррумпированная организация в 
Самарской области. Она испытывает на 
прочность уже не первого руководителя. 
Двое подряд директоров проверку не 
прошли – пали жертвой жадности и стя-
жательства.
Об очередных проблемах в ФКР стало 

известно в конце октября 2022 года, 
когда задержали руководителя органи-
зации Александра Константинова. Его 
заподозрили в хищении 2,2 миллиона 
рублей. Практически сразу директора 
фонда арестовали.

Чуть позже стал известен один из воз-
можных участников аферы, это директор 
ООО «Волгарегионстрой С» Дмитрий 
Дурназаров. Следователи считают, что 
он был в сговоре с Александром Констан-
тиновым. По версии стороны обвинения, 
глава ФКР завышал стоимость работ, и 
это позволило ему похищать деньги со 
счетов фонда.

Утратил доверие за коррупцию

Сергей Черепанов, министр иму-
щественных отношений Самарской 
области, попал в список лиц, уволенных 
по утрате доверия за коррупционные 
правонарушения. Он нарушил статьи 
федерального и регионального зако-
нодательства в части предоставления 
отчетности о своих доходах. Это и стало, 
по официальной версии, причиной для 
увольнения осенью 2022 года. Однако 
о смене руководства в минимуществе 
«белому дому» стало известно годом 
раньше – в 2021-м. И всё же в качестве 
даты увольнения Черепанова указано 14 
сентября 2022 года.
Согласно открытым источникам 

Интернета, Черепанов был уволен по 
собственному желанию в 2021 году. Но 
прокурор Самарской области потребовал 
от губернатора Дмитрия Азарова восста-
новить через суд в должности ушедшего 
в отставку министра имущества Сергея 
Черепанова, чтобы потом уволить его 
за нарушения. Прокуратура настаивала, 
что в отношении господина Черепанова 
должны быть приняты санкции, так как он 
не уведомил о возникновении конфликта 
интересов и скрыл часть доходов.
Как выяснил надзорный орган, летом 

2020-го региональное министерство 
имущества заключило договор сервитута 
земельного участка в селе Лопатино 
Волжского района Самарской области 
(ЖК «Южный город») с ООО «Вертикаль 
Поволжье», совладельцем которого яв-
ляется сын Сергея Черепанова Артемий 
Черепанов. Министр не уведомил главу 
региона о возникновении конфликта ин-
тересов, как того требует федеральный 
закон. Также Черепанов не отразил в де-
кларации о доходах получение несколь-
ких десятков миллионов рублей. В 2019 
году чиновник предоставил двум фир-
мам, принадлежащим его сыну, займы 
на 18,8 млн и 12,5 млн рублей со сроком 
возврата до января 2020 года. Однако в 
декларации о доходах министра за 2020 
год данные о возврате средств не были 
отражены.
До перехода в региональное прави-

тельство Сергей Черепанов руководил 
департаментом управления имуществом 
в администрации Самары. Чиновник 
возглавил департамент в 2010 году, ко-
гда мэром города стал Дмитрий Азаров. 
Черепанова называли самым богатым 
чиновником городской администрации. 
Его доход по итогам 2016 года составил 
9,29 млн руб. За 2018 год, находясь на 
посту министра, Сергей Черепанов зара-
ботал уже 15,9 млн руб.

Попался на хлорке

В декабре 2022 года был уволен в связи 
с утратой доверия глава департамента 
ветеринарии Самарской области Вяче-
слав Ильичев. Увольнение связывают с 
тем, что в 2021 году он фиктивно трудо-
устроил свою дочь ветеринарным врачом 
в подведомственное учреждение ГБУ 
«Самарское ветеринарное объедине-
ние». Девушка зарплату получала, но на 
работу не ходила, потому что на тот мо-
мент проживала в Оренбургской области.
Кроме истории с дочкой, был еще скан-

дал, связанный с главным ветеринаром 
области. В 2021 году он закупил для нужд 
отраслевого ведомства хлорную известь 

– по завышенной цене. Без торгов. В ООО 
«Лидер», где прежде работал. Молодца! 
Не забыл коллег. Но правительство об-
ласти после того, как само же и выявило 
факты завышения стоимости, затем не 
увидело в этом ничего предосудитель-
ного. Ну, действительно, подумаешь, 20 
ноября 2020 года Ильичев купил хлорку 
у «Лидера» по 85 тыс. руб. за тонну, а че-
рез три дня за 46 тыс. руб. за ту же тонну. 
Бюджет Самарской области потерял при 
этом 186 млн руб.

От авто до патронов

27 ноября 2023 года в Ленинском рай-
онном суде Самары стартовал процесс 
по уголовному делу председателя Счет-
ной палаты региона Елены Дубровой. 
Она обвиняется в превышении долж-
ностных полномочий и (неожиданно!) в 
незаконном приобретении, передаче и 
хранении оружия и боеприпасов. Елена 
Дуброва была задержана 31 января 2023 
года. По версии следствия, она скрыла 
результаты проверок в отношении ГКУ 
«Служба транспортного обеспечения» 
(ГКУ «СТО»).
ГКУ «СТО» – предприятие непростое, 

оно обслуживает автомобили руководи-
телей области, осуществляет транспорт-
ное обеспечение официальных лиц и де-
легаций, различных представительских 
мероприятий. Согласно закону, если при 
проведении проверки аудиторы Счетной 
палаты выявляют факты незаконного 
использования бюджетных средств, они 
обязаны передать материалы проверок 
в правоохранительные органы. Но в 
случае с ревизией государственной ка-
зенной организации этого не произошло. 
Как считает следствие – по вине Елене 
Дубровой.
Однако Александр Хинштейн утвержда-

ет, что, «по предварительным данным, 
сокрытие произошло по настоянию 
руководства областного правительства».
А при обыске у чиновницы дома сило-

вики нашли свыше 1,2 тыс. патронов к 
разным видам оружия.

28 марта 2024 года Дубровой было 
назначено наказание – три года лишения 
свободы в исправительной колонии 
общего режима с лишением права зани-
мать соответствующие должности.

Фиктивные расчеты под Климовский 
мост

В июне 2023 года суд признал виновной 
в мошенничестве при строительстве 
Климовского моста через Волгу гене-
рального директора ООО «ИнфраКАП» 
Олесю Гладкову. Подсудимая приговоре-
на к трем годам колонии общего режима.
Следствие установило, что в декабре 

2018 года региональный минтранс 
заключил с «ИнфраКАП» контракт на 
составление прогноза интенсивности 
транспортных потоков при строительстве 
моста через Волгу с обходом Тольятти. 
Компания получила за свою работу
10 млн руб. Подрядчик должен был 
провести исследование до конца того же 
месяца, но в действительности работа не 
проводилась, а в отчете о ее выполнении 
были использованы данные исследо-
вания сторонней организации. Прогноз 
интенсивности движения мостового 
перехода через реку Волгу с обходом 
городского округа Тольятти и выходом 
на автомобильную дорогу М-5 «Урал», 
согласно отчету «ИнфраКАП», составил 
39.000 автомобилей в сутки.

«Именно эти фиктивные расчеты – за-
вышенный транспортный поток – легли 

в основу решения о строительстве 
Климовского моста, ставшего вторым 
по стоимости после Крымского. Уже
140 млрд – и это явно не предел», – под-
черкнул Александр Хинштейн.
По данным депутата Госдумы, руковод-

ство областного минтранса знало, что 
расчеты завышены. При этом по услови-
ям концессионного соглашения, в рамках 
которого строится мост, региональный 
бюджет будет обязан компенсировать ин-
весторам нехватку транспортного потока. 
В 2023 году в региональном минтрансе 
прошла серия обысков. Но итогом стало 
только то, что арестовали и приговорили 
к трем годам колонии гендиректора ООО 
«ИнфраКАП» Олесю Гладкову.

«Подснежники» Дома дружбы 
народов

Пока верстался номер, стало известно, 
что силовики провели обыски дома и в 
рабочем кабинете руководителя депар-
тамента внешних связей администрации 
губернатора Самарской области Веры 
Щербачевой. Следственные действия 
проводились в рамках расследования 
уголовного дела о мошенничестве с 
использованием служебного положения, 
сообщает «Коммерсантъ».
Следственные мероприятия прошли в 

рамках уголовного дела о мошенниче-
стве, возбужденного по обращению де-
путата Госдумы Александра Хинштейна. 
Фабула дела касается фиктивного тру-
доустройства студентки Национального 
исследовательского университета «Выс-
шая школа экономики» (НИУ «ВШЭ») 
Анны Алексеевой в Государственное ка-
зенное учреждение Самарской области 
«Дом дружбы народов» (ГКУ СО «Дом 
дружбы народов»). По оценке следствия, 
ущерб бюджету составил 535 тысяч 
рублей, которые Алексеева получила в 
качестве зарплаты.
Кроме того, главное управление по 

вопросам миграции МВД РФ и Генпро-
куратуры РФ начало в отношении Веры 
Щербачевой проверку на предмет воз-
можного получения гражданства США 
ее детьми. Установлено, что чиновница 
ездила в США в 2014 году, где родила 
двойню в частной клинике в штате Фло-
рида. В случае, если законные предста-
вители несовершеннолетних не подали 
уведомления в орган, уполномоченный 
на осуществление функций по контролю 
и надзору в сфере миграции, их могут 
привлечь к уголовной ответственности за 
самоуправство.
Вера Щербачева возглавила департа-

мент инвестиционной, инновационной 
политики и внешнеэкономических связей 
минэкономразвития Самарской области 
в ноябре 2017 года, позже ее назначили 
руководителем департамента внешних 
связей администрации губернатора. 
Чиновница обычно сопровождала губер-
натора Дмитрия Азарова в его деловых 
поездках за рубеж. По информации газе-
ты «Коммерсантъ», она ездила вместе с 
главой региона в ОАЭ, Австрию, Китай.

Кто следующий?

Похоже, что данный список – это не 
просто череда случайных ошибок и не-
верных решений главы региона Дмитрия 
Азарова. В Самарской области явно идет 
война могущественных сил. И пока одна 
из этих сил не получит явный перевес, 
посадки будут продолжаться.

Составлял список Игорь МУХИН
navigator-tlt.ru
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru88 №№ 1414 (((12129999)) ) 0909 аапрпррелеляя 20202424 гг..www ttr dudsam ru88 №№ 1414 ((12129999)) 0909 20202424ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

Дорогие друзья!
Дом-музей В. И. Ленина в г. Самаре
приглашает вас в апрельские дни

посетить:

– постоянную экспозицию музея 
«Квартира семьи Ульяновых в Сама-
ре. 1890–1893 гг.», рассказывающую 
о самарском периоде жизни В. И. Уль-
янова (Ленина) и других членов
этой легендарной семьи. На строго 
исторической основе экспозиция 
воссоздает бытовую обстановку и 
особую атмосферу жизни русской 
интеллигенции конца XIX века. Эф-
фект присутствия создают портрет-
ные ростовые фигуры, воссоздаю-
щие облик членов семьи Ульяновых 
самарского периода жизни.
Стоимость входного билета: взрос-
лый – 150 руб., детский до 16 лет 
– бесплатно, студенческий, пенси-
онный – 100 руб.;

– выставку «Ленин в большом и 
малом», посвященную 100-летию со 
дня смерти В. И. Ульянова (Ленина) 
и повествующую о ленинской сим-
волике в жизни советских людей.
Стоимость входного билета: взрос-
лый – 150 руб., детский, студенче-
ский, пенсионный – 100 руб.
Выставка работает до 22 апреля 
включительно.

Телефон: 333-68-58, 332-36-68.
Адрес: ул. Ленинская, д. 131.


